## EL MERCURIO

08/12/2024 Audiencia: 320.543 Sección: \$1.184.880 Tirada: 126.654 Frecuencia: 0 \$20.570.976 Difusión:

126.654 5,76%



## "Permisología en educación"

Señor Director:

Fecha:

Vpe pág:

Vpe:

Felicito a Ignacio Briones y colegas por poner el dedo en la llaga respecto de la burocracia a que se ven sometidos los directores escolares, que solo pueden dedicar el... i16% de su tiempo a la enseñanza! Esto es demasiado grave. El titular, sin embargo, no es adecuado.

Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

La jungla "permisológica" alarga groseramente los tiempos de autorización de las inversiones, pero, una vez otorgadas, la inversión se realiza y la vida continúa. En el caso de los directores de escuela, deben convivir con esta lápida burocrática para siempre... o hasta que se cansan y renuncian.

En 2018, el Presidente Piñera, alertado por una encuesta de Educación 2020 a una muestra de directores sobre el tema convocó a la Comisión #TodosAlAula para proponer mejoras al sistema. La Comisión fue ampliamente transversal. Presidida por Mariana Aylwin, participaron diversos think tanks, el Colegio de Profesores, directores, asociaciones de colegios, Enseña Chile y la propia Educación 2020 entre otros. Se propusieron más de 40 iniciativas de simplificación, pero, evidentemente, el solo espesor del manual de 200 páginas publicado por Mineduc es señal de que se hizo poco y nada.

Para que sus lectores puedan ubicarse en la kafkiana realidad, algunas frases de la encuesta: "Nos solicitaron tres cotizaciones por la copia de seis llaves, que tenían un costo de 5 mil pesos"; "Tuve que comprar una cuerda y cortarla en pedazos, y así justificar frente a un fiscalizador la existencia de una cuerda de saltar que se había desgastado y que tiramos a la basura"; "Es común que desde la Superintendencia, la Agencia de la Calidad y la Provincial nos soliciten información que está en las plataformas del Mineduc"; "En 2017 llegó Contraloría a fiscalizar compras de 2013".

No solo hay exceso de normas, también hay exceso de descriterio de miles de funcionarios que no tienen otra cosa mejor que hacer.

Sugiero a la comisión de Educación de la Cámara que cite al ministro, no para castigar ni reclamar, sino para evaluar la situación y retomar las recomendaciones arriba referidas.

MARIO WAISSBLUTH